

RESULTADOS DE LA OPERACION "M-1"

Primeros artículos de exportación: Armas de fuego y máquinas de coser

La operación «M-1» creada para activar las exportaciones de productos siderúrgicos de nuestro país, va consiguiendo cada vez más altas cifras, poniéndose con ello de relieve la alta estima que los artículos españoles gozan en los mercados extranjeros y la posibilidad de incrementar las ventas, siempre que se pueda salir a los mercados exteriores en buenas condiciones de precios.

Desde hace ya bastantes años nuestras industrias siderúrgicas exportan en buenas cantidades aquellos artículos que, además de una buena presentación, exigen una definida solidez. Esta corriente exportadora, merced a la ayuda que a la industria presta una acertada política comercial.

En el año 1952, las autorizaciones con cargo a la operación citada ascendieron a la suma de 261 millones de pesetas. Los envíos efectivos importaron 158 millones.

Las mercancías con mayor movimiento comercial fueron las armas de fuego, las cuales recibieron autorizaciones por importe de 80,5 millones de pesetas, o sea, una tercera parte del total de la operación.

Sabido es que las armas de fuego españolas gozan en todos los países de muy elevado prestigio por su alta calidad. Los mayores envíos corresponden siempre a pistolas y escopetas y rifles de caza. Las escopetas fabricadas en nuestro país compiten con las mejores del extranjero.

Otro artículo de gran venta son las máquinas de coser, las cuales se venden en mercados de países altamente industrializados incluso en Norteamérica, siendo muchas las que se colocan en las naciones iberoamericanas.

Las autorizaciones para exponer máquinas de coser sumaron 74 millones de pesetas, poco menos, como vemos, que las armas de fuego, lo cual debe considerarse como un lisonjero éxito, ya que dichas máquinas son de exportación relativamente reciente al paso que las escopetas y pistolas se venden desde hace muchas años.

El tercer artículo en orden de importancia fueron las bicicletas, cuyas autorizaciones sumaron más de 52 millones de pesetas. Siguen los artículos de ferretería y herramientas, contadores de agua, aperos agrícolas, máquinas de panadería, máquinas-herramientas y otros artículos, tales como aparatos eléctricos persianas, material ferroviario, recambios de automóviles,

material quirúrgico, etc.

Detalle interesante es que cada vez que se vende mayor cantidad de artículos, lo cual significa una posibilidad para incrementar el volumen de las exportaciones.

Entre nuestros principales clientes en la Operación «M-1» están Méjico, con 17,3 millones de pesetas; Pakistán con 11,2; Marruecos francés, con 7,1; Estados Unidos, con 6,9; e India y Cuba, con 5,3 millones de pesetas cada una.

A pesar de la competencia cada vez más acentuada que se viene observando en los mercados mundiales, las ventas de los productos citados siguen manteniéndose a excelente nivel, y es de esperar que aun se incrementen, si, como parece, nos acercamos a una mayor abundancia de productos siderúrgicos que son materia prima indispensable para las fábricas a las que la operación se refiere.

Protejamos, ante todo el trabajo del hombre

Elevar el poder adquisitivo es tarea urgente que es necesario realizar

«Creíamos tener colmada nuestra capacidad de asombro, pero ya vemos que las circunstancias se superan a sí mismas y que a un hecho insólito sucede otro todavía más inconcebible.

Por la propia experiencia y por la expresión de la ajenas sabemos que en la mayoría de los artículos los precios eran no ya caros, sino carísimos, y que se hacía preciso rebajarlos para que los enormes núcleos de población sujetos a ingresos fijos (no elevados en la proporción de los precios) recobrarán un nivel de compra que estuviera de acuerdo con su actividad.

Se pensó, con perfecta lógica, que el primer escalón para conseguir el abaratamiento era producir más, tanto globalmente como por individuo. Es decir, había que elevar tanto la producción como la productividad.

Que esto se ha conseguido lo prueban la estadísticas, los hechos y las circunstancias del mercado. Para adquirir un metro de tela un carrete de hilo o unos clavos, el comprador tenía que recurrir, en los pasados años, a extrañas operaciones. Hoy esos productos y todos los demás que necesite se le ofrecen a granel en miles de escaparates.

Mediante el crecimiento de la producción se ha logrado que desaparezca de los mercados el terrible peso de la escasez, creador de los altos precios del estraperlo. Al mismo tiempo, con el aumento de la productividad se han rebajado los costes de los artículos.

Todo esto es cierto y evidente. Las premisas para abaratar están dadas y en el mercado aparece, con la abundancia, la competencia, que es, sin ningún género de dudas, la fuerza que en las economías libres defiende al consumidor.

Y aquí viene lo insólito. Cuando los precios, por la abundancia y la competencia, tienen que buscar un nivel asequible al consumo, hay un airado movimiento de protesta entre los que pro-

ducen y venden. Surge la frase lapidaria y un poco ambigua que no compromete, pero que refuerza la carestía: «Hay que evitar — se afirma — el envilecimiento de los precios».

«Pero es que puede hablarse en las circunstancias actuales de un vilecimiento de precios?»

Precio vil es aquel que no basta para cubrir los costes y la adecuada ganancia, y no creemos que se haya llegado en ningún caso a tal situación. Cuando no un sector determinado, sino todos los que basan su economía doméstica en un sueldo o salario, ven violentamente mermado su poder adquisitivo, no puede hablarse de precio vil, a menos

que la «adecuada ganancia» del que fija tal precio sea desproporcionada y no guarde relación con las que por su trabajo obtienen los compradores.

Esto es demasiado claro y sencillo para que necesite complicadas explicaciones. Cuando las cotizaciones de los productos resultan elevadas en relación con el potencial adquisitivo de la mayoría de los consumidores (de los que siempre fueron consumidores de tales productos), hay que pensar que la baja es necesaria, y en lugar de apoyar los precios lo que precisa apoyo es el hombre el consumidor, expoliado por la carestía.

EL "DOMUD" DE LOS MARTIRES

«Somos contemporáneos de los mártires! No sólo compatriotas de los santos viviendo en su misma nación católica, sino coetáneos suyos, actuando en la misma crónica, que mañana será poema e historia.

El martirio nos parecería un filón, de sangre y de gloria, agotado en los tres primeros siglos del Cristianismo. Alguna que otra veta, alguna pepita de oro brillaba de vez en cuando en los siglos y en los pueblos; pero nunca aquel enorme banco aurífero... Cuando he aquí que el pico bolchevique, con furia demoledora, echó abajo la turba de la mediocridad, y aparece, a los ojos incrédulos y atónitos de los cristia-

nos, la inmensa y reluciente y gruesa vena de púrpura.

El río de sangre que, después del edicto de Constantino, pareció secarse, seguía corriendo, subterráneo, por las arterias más profundas de la Iglesia, y ahora, sale a flor de tierra y corre incontenible, impaciente harto casi de tanta oscuridad y silencio.

Hoy, en esta modesta floración de martirio, le toca la vez a la Iglesia de las Misiones. La China entera es una inmensa arena, donde se apresó, se tortura, se fusila y se degüella, sin siquiera aquel elemental pudor que antes inventaba acusaciones absurdas y calumnias desvergonzadas.

Y en derredor, en este gran anfiteatro, los pueblos contemplan a esa paradógica Iglesia Católica, que suscita siempre y sólo ella, tanta rabia y odio en sus enemigos y tanto amor y generosidad en sus hijos. Esta vieja Iglesia Romana que da tanta sangre, tan pura y tan caliente, como sólo puede darla una Iglesia joven.

(Pasa a la segunda página)

Laurenti Beria, el Fouché staliniano, y la lucha por el Poder en la Unión Soviética

¿Quién Laurenti Beria?

Laurenti Pavlovich Beria nació el 29 de marzo de 1899, el pueblo de Merkhenil, de la región de Abjacia, en el Cáucaso, y era hijo de padres campesinos. Su madre era prima hermana de la madre de Stalin. Estudió el Bachillerato, y más tarde en la Escuela Técnica, en Bakú y en Petrogrado. Tomó parte en las actividades revolucionarias como estudiante, siendo varias veces detenido por la Policía imperial rusa, pero logrando siempre escapar.

En 1920, cuando los comunistas, capitaneados por Ordjonikidze y Kirov, consiguieron apoderarse de Bakú. Beria volvió a esta ciudad como funcionario de la Policía bolchevique la famosa Cheka. Demostró un gran talento para la profesión policiaca, y en poco tiempo su carrera en la organización policiaca soviética. En 1925 fué jefe adjunto de la cheka del Azerbaizán, y más tarde, en 1930, jefe de la cheka de Georgia. En 1932 fué nombrado jefe absoluto de la cheka de toda la región caucásica. Desde este

puesto logró ahogar numerosas revueltas y sublevaciones antibolcheviques, instaurando un régimen de terror perfecto, que acabó en poco tiempo con la oposición del campesinado a la colectivización fusilando e incendiando a pueblos enteros. En la tarea de represión sangrienta, Beria se distinguió con tal relieve que fué nombrado, por recomendación del propio Stalin, secretario del partido para todo el Cáucaso.

En 1938, Stalin invitó a Beria a ir a Moscú para nombrarle, primero, comisario adjunto y unos meses más tarde, comisario del Interior (M. V. D.), en lugar del temido y sangriento Yezhov.

En 1939 se le nombró miembro-candidato en el Politburó. En 1941 formó parte del Consejo de Defensa, junto a Stalin, Molotov, Malenkov y Vorochilov. Su tarea durante la guerra consistía en mantener la disciplina detrás de los frentes. Poco después — acabar la guerra en julio de 1945, se le nombró «mariscal de la U. R. S. S.». En 1946, Beria abandonó el ministerio del Interior, que ha sido reorganizado y dividido en dos nuevos organismos: ministerio de la Seguridad del Estado (M. G. B.) y ministerio de los Asuntos Interiores (M. V. D.). Los generales Merkulov y Kruglov, íntimos colaboradores de Beria, fueron encargados de los nuevos ministerios, mientras Beria, era nombrado vicepresidente del Gobierno encargado de vigilar a los dos, y miembro activo del Politburó.

Bajo la dirección de Beria, los servicios de información soviéticos se apoderaron del secreto de las armas atómicas, y si actualmente la U. R. S. S. posee la bomba atómica — e incluso la de hidrógeno — se lo debe exclusivamente a los servicios de Laurenti Beria y a la eficacia de sus miembros.

Como jefe supremo del aparato policiaco de la U. R. S. S., Beria disponía de un ejército independiente — la Milia — y era también comandante en jefe de las tropas fronterizas. Los campos de concentración dependían también de él.

Al morir Stalin, Beria, con Malenkov y Molotov compone el triunvirato que se encarga del Poder. Pero con la muerte de Stalin es posible que Beria pensara en aplicar el conocido sistema de ascensión en la U. R. S. S.; por eliminación de rivales. El jefe de la Policía soviética, el morir Stalin tiene cincuenta y cuatro años; es decir, que es un hombre todavía joven, que va a su alcance el poder supremo del país. El papel de segundo hombre del régimen no le basta ya, pues Malenkov para él es solamente un compañero y no un amo. Y como a Malenkov le pasa igual, siguiendo el sistema staliniano de eliminar todo lo que pueda representar un peligro para su poder omnívoto, y sabiendo como sabía Stalin con respecto a Trotsky, Zinoviev, Bujarin, etc., que Beria tampoco iba a prestarle ciega obediencia lo eliminó de la vida política y posiblemente de la física.

Y es que la lucha por el poder político en un régimen como el que funciona en la Unión Soviética es una necesidad de tipo elemental. Es la ley de la selva trasladada a la política.

Cogido en el engranaje de la administración del Gobierno, desde los puestos más inferiores, el político o burócrata soviético no tiene más que dos esperanzas de subsistencia, no sólo en el

(Pasa a la segunda página)

CONGREGACION DE LA PRESENTACION Y SAN ALONSO

El domingo día 11 de octubre, a las 8 y media misa de Comunión mensual en la iglesia de Montesión.

En la semana pasan cosas...

DE TODO EL MUNDO

— Los Estados Unidos y la República de Corea del Sur han firmado un pacto de mutua defensa.
 — El Viceministro de Irlanda Senn Semass dice que su país espera la oportunidad de concertar con Estados Unidos un acuerdo similar al de España.
 — Preocupa a Eisenhower la huelga portuaria que han declarado los estibadores de la costa Oriental de los Estados Unidos.
 — En Marruecos francés se nizo explotar una bomba que destruyó varios edificios en la base franco-norteamericana de Nouacer y otras instalaciones militares.
 — En todas partes sigue comentándose el éxito logrado por España en sus recientes acuerdos firmados con los Estados Unidos y el Concordato con el Vaticano.
 — El trasatlántico español «Cabo de Hornos» ha embarcado al entrar en el puerto de Buenos Aires.
 — Los sindicatos comunistas de Francia obedeciendo ordenes de sus jefes han convocado una huelga de las industrias nacionalizadas y ciertos servicios públicos; pero ha constituido un fracaso.
 — Se tienen noticias de que el Cardenal Stepinac se encuentra de cada día con salud más quebrantada.
 — El Congreso norteamericano se ha declarado contrario a un pacto con Moscú.
 — Su Santidad Pío XII ha pronunciado un sensacional discurso para los Congresistas de Derecho Penal Internacional.

DE ESPAÑA

— España toda celebró con entusiasmo patriótico la fiesta nacional del 1 de octubre conmemorando la fecha de erigir a Don Francisco Franco Bahamonde en la Jefatura del Estado. Madrid, sobre todo, vibró en una intensidad extraordinaria y toda la prensa elogió su labor de gran Estadista y como ha llevado la nación, por vías de paz y tranquilidad a un progreso y bienestar insospechados.
 — En Zaragoza ha sido inaugurada la feria de Muestras. Presidió el acto el Ministro de Comercio.
 — En el último Consejo de Ministros presidido por el Caudillo se tomó el acuerdo de comenzar la concentración parcelaria en algunos municipios.
 — En el aniversario de la exaltación del Generalísimo Franco a la Jefatura del Estado, éste ha dirigido un interesante Mensaje a las Cortes españolas.

DE MALLORCA

— La nota característica de estos días es la inauguración del Curso Escolar 1953-54 en todas las instituciones de enseñanza. El día 5 tuvo lugar en el Instituto de Enseñanza Media Ramón Llull el acto oficial de apertura, presidido por las más altas autoridades y con asistencia de todos los Centros de Enseñanza Media y Profesional representados por sus claustros respectivos. Precedió el acto la Misa del Espíritu Santo. En todos los colegios han empezado las clases.
 — El día 4 en la Catedral, celebró solemne Misa en el quincuagésimo aniversario de Ordenación sacerdotal el Rdo. don Antonio Thomá Puigserver, Beneficiado de la S. Iglesia Catedral Basílica y exconsiliario de la Rama de Hombres de Acción Católica. El Concurso de fieles que acudió fué numerosísimo.
 — Parecidamente sucedió en La Soledad que tributó un cáldido homenaje por idéntico motivo de su Párroco Rdo. don Jerónimo Petro.
 — También se celebró con la solemnidad acostumbrada en el Seminario Conciliar de San Pedro la apertura del nuevo curso presidiendo el Excmo. y Rdmto. Sr. Obispo.
 — Se anunció la subasta de la construcción de un grupo de 192 viviendas protegidas que a cargo de la Delegación Provincial de Sindicatos se levantará en Son Dureta, cuyas obras que van a costar unos 16 millones de pesetas, empezarán en breve.
 — En el último pleno del Ayuntamiento se aprobó el presupuesto extraordinario de más de setenta y dos millones de pesetas la mayor parte de las cuales, según declaración del Presidente de la Comisión de Hacienda Municipal serán destinados a mejoras de servicios, pavimentación y plan de reforma urbana.

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco
 Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

Establecimientos y Vidrierías Llofriu, S.A.

Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90 - Teléfono 2003 - Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3 - BARCELONA: Balmes, 21 y 23

R. S. Hipica de Mallorca

Mañana Domingo

SENSACIONALES CARBERAS

Depantividad! Emoción! Belleza!

† Santo Evangelio

DOMINICA XX DESPUES DE PENTECOSTES

San Juan IV-46-53

En aquel tiempo: Había en Cafarnaum un señor de la corte que tenía un hijo enfermo. Este tal, habiendo oído decir que Jesús venía de Judea a Galilea, fué a encontrarle, suplicándole que bajase (desde Caná a Cafarnaum) a curar a su hijo, que estaba muriéndose. Pero Jesús le respondió: Vosotros, si no veis milagros y prodigios, no creéis. Instábale el de la corte: Ven, Señor, antes que muera mi hijo. Dícele Jesús: Anda, que tu hijo está bueno. Creyo aquel hombre a la palabra que Jesús le dijo, y se puso en camino. Yendo ya hacia su casa, le salieron al encuentro los criados con la nueva de que su hijo estaba ya bueno. Preguntóles a que hora había sentido la mejoría. Y le respondieron: Ayer, a las siete, le dejó la calentura. Reflexionó el padre que aquella era la hora misma que Jesús le dijo: Tu hijo está bueno. Así creyó él y toda su familia.

Laurenti Beria

puesto, sino en la vida. Primeramente, cuando está en los grados inferiores, su única preocupación debe ser elegir bien al jefe que a su vez, goza de la confianza de otro jefe superior, y así sucesivamente hasta llegar al Kremlin, cuidando de no equivocarse sobre quien ha de prevalecer verdaderamente en el Kremlin. Y una vez en lo alto, luchar entre sí para lo que verdaderamente desean y necesitan la totalidad del Poder en manos de uno, llegar a ser el número 1 o caer en la demanda.

Eso le ha ocurrido a Beria. Pero cuidado: sea de él lo que haya sido y esté donde esté, sigue siendo comunista.

M IGLESIAS RAMIREZ

PABLO y BARTOLOME

Talleres de **MELIA**

Maquinaria Agrícola

General Goded, 22 - Teléf. 18 y 19

PORRERAS (Mallorca)

REDACCION:

PALMA DE MALLORCA
 Fortuny, 1 - Tel. 2413

Precio: 0'60 pts.
 FRANQUEO CONCERTADO

Materiales para Edificaciones, S. A.

Avenida Alejandro Rosselló, 14

REPRESENTACIONES EXCLUSIVAS DE
 CEMENTOS FRADERA, S. A.
 ROCALLA, S. A. y
 Azulejos J. B. Segarra Berna

Bombas para riegos y Grupos Bomba Domésticos

B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

CRISTALERIA BALEAR

FABRICA DE ESPEJO Y TALLER DE BISELADO

Av. Gral. Primo de Rivera, 51 - Tel. 1965 - PALMA

El "Domud" de los MARTIRES

una Iglesia perenne.
 «Cuánta sangre tenía aquel viejo!» gritaba Lady Macbeth. «Cuánta sangre tiene esta antiquísima Iglesia?» se preguntan sorprendidos los amigos, desconcertados los enemigos, edificadores los pueblos que buscan una fe.

He dicho esto para que se vea que el «Domud» de este año tiene un relieve excepcional, y para que lo celebremos con el espíritu de quien, siendo contemporáneo de los mártires de hoy, quiere sentirse y mostrarse solidario de ellos.

Si a nosotros no nos es dado el privilegio del testimonio doloroso, en cambio el deber y el honor de la compasión amorosa y edificante. Las oraciones, el trabajo, el sudor, las humillaciones y el óbolo de este año deben tener la ternura y el ardor de quien da, aun con riesgo de la vida, un vaso de agua al héroe sediento y encadenado.

La indiferencia, el desconocimiento, la frialdad de la gente ante el martirio casi diría que duele más que la misma fiera de los verdugos. Estos, al menos, ven en el mártir una grandeza que deben abatir. En cambio, los indiferentes juzgan que se trata de una insignificancia, que no merece la atención ni el interés de la... Vuelta a Francia.

Si tales y tantos sufrimientos y angustias, tan cercanas a nosotros en el tiempo, aunque referidas por los diarios con la frialdad de la crónica, si esta resiente atmósfera de siglo primero no nos despertara y no hiciera revivir en nosotros el espíritu y el fuego de los primeros siglos, nuestra frialdad sería la frialdad de los muertos.

Cristo lo confió todo, doctrina, merced y vida, a los testigos, a los mártires: «Eritis mihi testes». Si los mártires no son extraños.

Pero hay más. Y es que nuestra mortal flaqueza puede hacer estéril la misma sangre y los mismos tormentos de los mártires.

Este vendabal que desmantela iglesias, universidades, escuelas, orfanatos y hospicios, a los ojos del Dios Amor y Providencia no puede tener otro significado que el de un amanecer radiante de fe, una siembra de cristianismo, esparcido por el soplo de la revolución.

Nuestro caminar lento, nuestro fatigoso avance a causa del exiguo número de misioneros y su pobreza de medios, hacen pre-conversión de todos los pueblos. Ver lejana y casi imposible la Dios suscita entonces el viento del desierto, el soplo encendido

de la persecución. de pronto, los tiempos se aceleran y pueblos enteros se convuelven. El cristianismo, por las injusticias y calumnias de sus enemigos y el testimonio de los mártires, ha pasado a ser la actualidad más conocida y discutida, el tema más controvertido, defendido e impugnado, pero siempre el que despierta mayor interés.

Un misionero de mi diócesis, expulsado de China, me decía: «Jamás el cristianismo ha sido tan conocido y discutido en China, como ahora. Los comunistas lanzan calumnias, detienen a misioneros, mata a sacerdotes chinos; el pueblo compara las calumnias con su experiencia, y ve que los cristianos saben sonreír en la cárcel y cantar frente a las ametralladoras; y saca la única conclusión que los hechos sugieren y un corazón recto puede deducir. Después del incendio comunista, por este incendio, el cristianismo será conocido hasta la última aldea china. Harán falta ejércitos de misioneros para satisfacer las peticiones del pueblo.»

«Nos damos cuenta de esta realidad ¿Nos preparamos para que la hora?»

Monseñor d'Herbigny, escribía hacia 1934 sobre el peligro que había de que todos los pueblos de China, Indochina, Corea y la India se hicieran comunistas. Demostraba la amplia organización subterránea del comunismo y exhortaba a intensificar la labor misionera.

«¿Quién supo recoger aquel grito de alarma?»

El que por distracción o disipación no oye las horas decisivas de la historia tendrá que rendir a los esirecha cuenta de los delitos, inmensos como los pueblos, profundos y duraderos como las ideas.

Hoy, como nunca, el terreno está preparado. La tierra, rota por el arado de la guerra y la revolución, esta preparada para la siembra. ¿Quién mandará sembradores?»

La revolución ha arruinado definitivamente los templos de los ídolos y provisionalmente las iglesias del Dios vivo. ¿Quién edificará las nuevas iglesias?»

Por estos dos motivos — solidaridad con los mártires y preparación de la inminente primavera que ellos están mereciendo para la Iglesia el DOMUND de este año debe tener el relieve, la resonancia y la pasión de una cruzada.

Nuestra oración y nuestra ayuda, arrojémosla en el mismo crisol de la heroicidad y entrega total de nuestros mártires, con la misma ansia de unidad que ellos tienen, a fin de fundirnos también nosotros en la misma púrpura del martirio.

FRANCISCO PENNISI
 Obispo Auxiliar de Siracusa

SUMINISTROS FRAU

Plaza S. Antonio, 17-18 y 19 PALMA

Bernardino Seguí Garriga

Contratista de obras - Estructuras - Cemento armado presupuestos - Canteros Piedras Calizas - Machacas - Gravilla

Matías Montero, 20 - Teléfono 2466 - PALMA DE MALLORCA

Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista
 Sus gafas a firma de toda solvencia

La Casa Hijo de V. Cort y Matamala

General Goded, 14 - Teléfono 2170 - Palma de Mallorca

LE SERVIRA CON TODA ESCRUPULOSIDAD

Espectáculos

La Barrera del Sonido

Director David Lean.
Interpretes: Ralph Richardson, Ann Todd y Nigel Patrick.
Distribución: Mercurio Films.

El cine tiene la ventaja sobre el teatro — al menos sobre el que se produce en nuestras lati-

tudes — de afrontar problemas vivos, hechos de absoluta actualidad. La humanidad está por encima del socorrido adulterio, consumado o insinuado, que con un mal gusto y falta de originalidad manifiestas, nutre en gran parte los argumentos teatrales. La aportación del hombre al progreso ha sido tratada por la cinematografía en muchas ocasiones y es lógico y natural que a cada nuevo avance científico,

la anécdota humana se actualice, se revista del ropaje que la exigencia del presente imponga. En «La barrera del sonido» se refleja la vida de los pilotos de pruebas en busca de la velocidad supersónica.

Esta profesión fascinante, convertida en puro riesgo y gracias a la cual cada día se adelanta un paso en la técnica aeronáutica, centra el drama que se desarrolla en la pantalla. Un arduo intento, que penetra hondamente, sin necesidad de recurrir a trampas sentimentales.

El principal valor de la película está en haber sido realizada con honestidad y decencia, sin concesiones a la galcería y con un concepto cinematográfico exigente. Conteniendo la cinta valores sentimentales de consideración, en ningún momento cae en la sensibilidad estéril, manteniendo siempre una dignidad y una calidad humanas magníficas.

Nada se sacrifica para llegar a final feliz convencional de las narraciones rosa, y por ello se salva la palpitable humanidad, el vital realismo de su trama. Desde «Medea y Edipo» hasta nuestros días, si el hombre no ha cambiado en su esencia, si es distinto en su existencia, pudiendo ésta dar forma y alas a la tragedia actual, con la misma intensidad de entonces. Esto es lo que ocurre en «La barrera del sonido», auténtica tragedia del alto impuso, ferozmente moderna.

La cinta ha sido realizada con la clásica honradez británica y sus resultados son excelentes. Contiene momentos de muy buen cine, como la huida de Ann Todd, grávida sin amagos por las naves de la fábrica, mientras resuena la voz de su esposa realizando el vuelo que le conduce a la muerte, recogida en magnetofón. También el final, de una simplicidad de expresión admirable, es para nosotros un auténtico acierto.

La dirección muy buena y la interpretación excelente. Intachable en el aspecto moral, por constituir un canto al amor de esposos y a la vida de familia.

M. I. E.

El Derecho de Nacer

Director: Zacarías Gómez Urquiza.
Interpretes: Jorge Mistral, Gloria María, Martha Roig y Lupe Suárez.
Distribución: Suevia Films. Cesáreo González.

La película estrenada anoche, que llega a Barcelona precedida e legitimada éxitos, conseguidos en importantes ciudades españolas, se aparta de las características fundamentales del séptimo arte para adentrarse en el campo de la dramática Hemos visto, pues, en el Astoria, una obra de teatro plasmada en imágenes. Pero ni siquiera «teatro» fácilmente adaptable al arte cinematográfico, sino folletón apolillado, de efecto seguro en determinados temperamentos.

Y éste es tal vez el defecto capital de la cinta en cuestión, porque aún siendo «El derecho de nacer» una viril protesta contra esa sociedad desalmada que se muestra impasible ante el crimen de la frustrada maternidad, malograrse el esfuerzo y se pierda en blandengues sensibilidades que desembocan en el saco lacrimial.

En cuanto al fondo de la anécdota, si bien logra mantener el interés por los emotivos episodios que se suceden en apoyo de la lección de moral presentada, ahonda poco en derivaciones de orden religioso, jurídico y social a que obliga la defensa del ser inocente al que unos inhumanos prejuicios quieren arrebatarle su derecho a la vida.

El acierto en la interpretación es el mejor paliativo para los defectos que contiene la cinta. Y es justo proclamar que no podían escogerse mejores artistas para un drama de esa tensión que Jorge Mistral, Gloria María, Martha Roig y la negra Lupe Suárez. Todos ellos, atentos a la voz directiva de un realizador inteligente. Zacarías Gómez, que

5 Anécdotas

Todos los años parece que va a agotar el anecdotario del DOMUND. Al fin y a la postre siempre se trata de lo mismo: una voz que llama pidiendo limosna, y unos corazones — hombres, mujeres, niños — que — responden dando su limosna y su sacrificio.

Pero la caridad es el reflejo de Dios sobre la tierra. Y la belleza de Dios es inagotable. Por eso siempre son diferentes las auroras, el mar, las nubes y las estrellas.

Podíamos contaros centenares de anécdotas del DOMUND. Solamente os ofrecemos estas cinco, rigurosamente históricas, del

DOMUND de 1952.
CUANDO TODA LA FAMILIA ES MISIONERA...

...Ocurre esto que el cura de un pueblo comunica en una carta dirigida al Director Diocesano de Misiones: «Le envío por la portadora el importe de la recaudación que es de pesetas caudación que es de 3.537 pesetas. Como puede ver ha sido espléndida, ya que supera la peseta por habitante, cosa que no se da en España. Este pueblo tiene 3.226 almas. Destaca como siempre la conducta de la esposa de D. XX., la de su marido, sobrina y muchachas. Aportó la farmacia 500; matrimonio, 300; sobrina, 100 y las dos muchachas, 50. Espero les felicite... Le saludamos afectuosamente, s. s. en Cristo».

Próxima jornada

PRIMERA DIVISION
At. Bilbao — Santander
Osesuna — Oviedo
Madrid — Coruña
Valencia — Sevilla
Celta — Barcelona
Gijón — At. Madrid
Valladolid — R. Sociedad
E. Añol — R. Jaen

SEGUNDA DIVISION
(Grupo Primero)
Sabadell — Leonesa
Eibar — Avilés
Alavés — Salamanca
Escoriza — Zaragoza
Ferrol — E. Industrial
Caudal — Logroñés
Torrelavega — Lérida
Figuera — Baracaldo
(Grupo Segundo)
Las Palmas — Melilla
España — Tenerife
Granada — MALLOERCA
Castellón — Badajoz
Málaga — Linares
Jerez — Tetuán
Murcia — Mestalla
Hércules — Alcoyano

TERCERA DIVISION
MANACOR — Taragona
CONSTANCIA — Badalona
San Andrés — Europa
Sans — Horta
Mansera — Mataró
Granollers — Terrasa
Vich — A. BALEARES
Tortosa — MAHON
Gerona — eus

I REGIONAL
Hostalet — Poblense
Soledad — S. Carlos
Montuiri — Santanyí
Poblense — Porreras
Artá — Lasalla
Recreativo — Sallista

ha conseguido valorizar una trama sobrecargada de melodramatismo infundiendo humanidad e interés.

En cuanto al aspecto moral, si bien el tema de la película no es apropiado para todos los públicos, mejor diríamos para todas las edades, debemos reconocer que se ha procedido con laudable cuidado en los momentos más peligrosos y se ha huido de exhibiciones y crueldades.

UNA PAREJA DE NOVIOS ORIGINAL

Los novios hacen cosas pintorescas hasta cuando se trata de ayudar a las Misiones. Poco después del DOMUND se recibió en el Secretariado Nacional esta carta firmada por una pareja de novios:

«Muy Rdo. Padre: Molestamos su atención para enviarle los sellos que durante el verano hemos utilizado para la correspondencia. Creemos que lo que ha servido de vehículo para mantener unas relaciones cristianas, después de cumplir su cometido, puede servir ahora para la hermosa labor misional... Solamente le pedimos no nos olvide ante el Señor para que nuestro futuro matrimonio pueda ser ejemplarmente cristiano».

NO HAL CURA, PERO HAY ALCALDE

En un pueblecito de una Diócesis de España, desde hace años no hay cura. Lógicamente el DOMUND poco tenía que hacer allí. Sin embargo mirad lo que son las cosas. En ese pueblo no hay cura pero hay un alcalde profundamente cristiano y el organizó como puede la colecta del DOMUND y después comunicó los resultados al Director Diocesano por medio de este oficio: «Como en años anteriores, dado que en esta localidad no hay sacerdote que pudiera hacerlo, me he tomado la iniciativa de ordenar hacer la cuestión pro Misiones, cuyo importe de 146'25 pesetas le envío por adjunto cheque. Aunque pequeña en sí la cantidad, espero no la estime tanto atendiendo a las condiciones modestas de los donantes de donde procede, una aldea de 55 vecinos, obreros pobres todos; dándose el caso genial de una niña de 6 años que espontáneamente ofreció 25 céntimos pidiendo «que lo apuntasen a su nombre».

LA LIMOSNA DEL CIEGO

Los ciegos piden limosna. Antes lo hacían tocando un violín. Ahora gracias a Dios se ganan un sueldo vendiendo cupones.

Pero esto de las Misiones tiene un embudo especial y cuando llega el DOMUND, los ciegos en vez de pedir limosna, la dan. Así no sólo cuenta una religiosa de un colegio eminentemente misionero al dar cuenta de las actividades de las niñas:

«...Otras pasaban junto a un ciegucecito que pedía limosna y dirigiéndose a otro transeúnte dice: «Una limosna para las Misiones». Al oírlo, el ciego se levanta y buscando a tientas la hucha, depositó en el cestillo de las banderitas cinco pesetas».

AL SALIR DE LA CARCEL

lo siguiente: «...Otras ven a un hombre muy derrotado, roto, sucio y dudán si pedirle. Al fin se deciden; el hombre rebuzca en sus bolsillos, reúne dos pesetas y cincuenta céntimos y se las entrega diciendo: «Acabo de salir de la cárcel, es todo lo que tengo; pero para que Dios me proteja, tómalas para las Misiones».

HILAIRE BELLOC HA MUERTO..

Viene de la última página manteniendo incorruptible el concepto de instrumentalidad del mundo que le rodeaba. Se deshizo, por de pronto, de cuantas criaturas le parecieron innecesarias, y echó mano de las otras con la libertad de espíritu y con la seguridad de quien la trata de manejar para la exclusiva gloria de Dios.

La mansión de King's Land fue un verdadero centro de irradiación espiritual que afectó si excepta a todos los visitantes. Una de las notas más caracterizadas de esta luz espiritual era la presencia expuesta del Santísimo en el piso superior de la vivienda.

¿Tiene algo de extraño que de este ambiente surgieran un nieto monje y una nieta religiosa. La casa de Hilaire Belloc irradiaba alegría y serena cordialidad.

Es hoy una queja constante, difícil de acallar la ausencia del testimonio cristiano de la caridad en los que se dicen y se tienen por seguidores del Evangelio. Pues bien, esa queja no fue nunca con Belloc. Tan penetrante se hizo pre en sus apreciaciones históricas-literarias, tan sagaz en sus enjuiciamientos, jamás se permitió una frase hiriente contra ninguno de sus adversarios, nunca se creyó autorizado al elogio y ensalzamiento propios, careció de vanidad fue siempre tras la verdad y nunca creyó que hubiera quien no la buscara con sincera buena fe.

Por su libro «Los judíos» se le ha creído por algunos como antisemita. Nada más injusto. Su pensamiento quedó bien definido en aquella exclamación, tan suya, ante los padecimientos de Israel: «Idiotas, por su culpa... No tenían más que haber dejado a Dios en paz». ¿Quién pueda dudar de que esas palabras van preñadas de compasión cristiana?

Nos parece haber encontrado condensados todos los rasgos de Belloc en esta carta dedicatoria a Chesterton que le escribió al frente de su obra: «Cómo aconteció la reforma». Todo Belloc está ahí: sus intentos, sus ambiciones, sus preocupaciones, sus métodos... todo está en esa amistosa página.

«Se me preguntará por qué emprendí esta tarea. La he emprendido porque deseaba una apreciación exacta de esa cuestión histórica, en la cual los dos grandes

campos del mundo moderno (los católicos y sus opositores) están más vitalmente interesados y para llenar la laguna que la enseñanza oficial de dicha cuestión ha dejado entre nosotros a través de la historia».

Está claro. Belloc escribe — y bajo este signo sacerdotal escribió cuanto escribió — para que la Verdad quede limpiamente en pie.

«...todo lo que se ha escrito... está teraiversado por la ignorancia de lo que la Reforma destruyó ignorancia de la unidad del mundo cristiano».

Esa ignorancia no era patrimonio exclusivo del campo protestante. También los católicos peaban de lo mismo.

«Se discuten detalles: los entusiastas vindican a este o a aquel personaje; se logra la destrucción de este o aquel mito académico; pero muy rara vez se hace un esfuerzo para establecer en delineamientos amplios la verdad pura que los católicos han olvidado, o si tanto como los anticatólicos... que el catolicismo es la cultura de Europa y que, por efectos de la Reforma, Europa se ha herida y no sólo herida sino desmembrada y lanzada por el sendero que la ha conducido a su actual peligro de disolución».

«La Iglesia católica creó Europa» — escribe líneas después — «La Reforma resultó, en sus efectos decisivos un esfuerzo para extinguir ese principio vital y, en la medida que pudo lograrlo, una destrucción de nuestra unidad y por lo tanto, de nuestra cultura europea común».

Por eso amó la Historia de Europa y amó a Europa misma. No escatimó ningún medio a su alcance para sembrar por todos los medios intelectuales la vuelta a la gran Europa que hoy acaso bien utópicamente están soñando muchos políticos de última hora. Y es que Belloc sabía que Europa unida volvería a su fe primitiva. Esta es el único aglutinante capaz de hacer el milagro.

Belloc seguirá siendo siempre el gran maestro de la Historia y un ejemplo más conveniente que todas las teorías de lo que un seglar puesto al servicio de la cultura y de la Iglesia, que es lo mismo que decir de su fe, puede en nuestros días.

Angel-José de Rafael, S. J.

"Calzados DADOS"

Gran Semana de muy EXTRAORDINARIA BAJATURA
Magnífica Ocasión para Calzar toda la familia con poco dinero
Desayuno a familias numerosas
ANSELMO CLAVE, 19 - PALMA

MIEL Artículos de cerería, lamparillas, bloc de cera de 6 - 8 y 10 horas de duración
excelente, pura de Espliego y Romero
LA MERCED
Merced, 45 :: PALMA

Bombas para riego y Grupos Bomba Domésticos
B. NADAL
Plaza Merced, 1 :: Tel. 2796

Siempre Galletas

Bolsaría, 7 :: PALMA

CETRE

HULES Y TAPETES
Amiantos y Empaquetadura
TUBOS Y MANGUERAS
Reparación de Neumáticos y Cámaras
(LA CASA DE LAS GOMAS)
CASA CODINA
(Junto al Borne) PALMA

AMSA
ARMATERES MATONSSA
PALMA DE MAYORCA

Ahi va esa

¡Bueno se uso el problema de la leche! Así, y por las buenas, se subió de piso y alarmó a todas las amas de casa. La queja tuvo eco en la prensa y la primera Autoridad civil nos dió una nota, manifestando no haber sido autorizada la elevación de precio anunciada a voz en grito por los lecheros ambulantes.

Oí uno que decía: a mí me cuesta a dos veinte el litro y es muy justa la nueva tarifa. Yo, que sé muy poco de cálculo, me hice el cuento de la vieja. Si ese pobre lechero vende quinientos litros de leche con un margen de 1'40 por unidad al día, se embolsa bonitamente la suma de 700 pesetas diarias. Hecho esto mire un montón de libros que poseo y que creí me servirían de algo, con una mirada de esas que dicen de mucho pero de mucho desprecio. ¡700 pesetas!

Una burrada de pesetas Pero no debe ser mucha esta ganancia, a lo más una bagatela que sirve para ir tirando. Claro que mis cálculos no deben ser exactos o veraces. He de suponer que no lo son por aquello de que no me cabe en la mollera el fantástico plan de ganancia mensual de 21.000 pesetas o la ya respetable cantidad de 252.000 pesetas anuales de ganancia, que no es moco de pavo. Me temo voy echando las cuentas de la deche- ra. Pero si fallo en los cálculos anteriores se debe al informante lechero de esos que van en carrito de dos ruedas.

Claro, también, que no dijo si el compraba pienso para obtener tan preciado líquido alimenticio. Sería interesante conocer la cuestión del valor de los piensos, hacer sumas y restar, colocar el signo % a la izquierda de las cantidades y dividir por no se qué. Algo tan genial, seguramente, pero preciso para determinar el valor exacto de la leche.

Y como no soy comerciante ahí va eso para quien entienda los intrínsecos.

Pero bueno será añadir que eso no es el camino de la lógica. Lo normal es el que por un sentimiento de amor al prójimo, los productos de primera necesidad sigan una trayectoria de mínimo ascenso en los precios. Lo contrario envuelve todo un simbolismo de lucro satánico y bastante digno de un castigo ejemplar quienes jueguen con la economía y la estrechez de los necesitados.

PETRONIO

HUMOR

El enfermo:

—¿Cómo se le ocurre venir a despertarme a estas horas?

El mayorcorno:

—Perdón, señor. Es que me había olvidado darle la medicina para dormir.

—Estaba usted cuando los disparos?

—Sí, señor juez; fueron instantáneos.

—¿Dónde se hallaba usted al primero?

—Cerca del muerto.

—¿Y al segundo?

—A un kilómetro de distancia.

Un borracho oyó sonar las dos y dijo muy enfadado:

—¡Hombre, dos veces la una! Este reloj anda mal.

Paquín: —¡Abuelita...!

Abuelita: —¡Calla! Ya, te dije que no se debe hablar con la boca llena.

Paquín: —¡...!

Abuelita: —A ver, ahora sí, dime qué querías.

Paquín: —Ya para qué... Te quería decir que iba una mosca en tu cuchara...

Lápiriz Roja

LONDRES. — Una pulsera valiosísima ha sido encontrada, por azar, al cava en su jardín un vecino de Stanton, que no dió importancia a su hallazgo. Examinada por los técnicos del Museo de Derby se ha comprobado que la pieza cuenta con una antigüedad de unos tres mil años.

CARTAGENA. — Tres pesetas al año era el precio de la suscripción al periódico regional «Semanario Literario» que constaba de ocho páginas en cuarto Claro que era por los años de gracia de 1840 y tantos...

VIENA. — La Compañía Telefónica de esta ciudad ha creado una sesión de crucigramas, con premios para los vencedores. Ver daderamente que cuando el diablo no tiene que hacer, con el rabo mata moscas.

SAN FRANCISCO. — Se ha descubierto en esta ciudad una fábrica clandestina de naipes marcados. No debía ser mal negocio, pues parece ser que contaba con una nutrida red de casas distribuidoras en provincias.

ARLOSEN (Alemania). — Veinte millones de fichas contienen los archivos del Servicio Internacional de Localización, para desaparecidos durante la guerra y para la población desplazada. Gracias a esta organización se han vuelto a reunir familias enteras que, de otra forma se hubieran buscado inútilmente durante años.

MALAGA. — Está siendo muy comentada la aventurada expedición que intenta explorar las galerías de la gruta del Higuero, en el Rincón de la Victoria. Rumores populares parecen localizar en ella un tesoro, aunque unos le llamen «el de los Escipiones» y otros «el de los cinco reyes moros». Al fin, tesoro...

BOSTON. — Una máquina para dormir a los niños ha sido paten-

tada en esta ciudad. Se trata de un aparato que, al ser conectado emite un zumbido muy dulce y otro algo más fuerte, pero sumamente soporífero, al que no hay «peque» que se resista.

LONDRES. — Doscientos paralíticos han intervenido en los juegos olímpicos celebrados recientemente en los terrenos de juego de Stake Mandeville. Los encuentros de tiro al blanco, baloncesto, tenis de mesa, natación etc., fueron presenciados por más de cinco mil personas.

MADRID. — Dos vecinos de esta ciudad aseguran haber visdos dos platos volantes en la noche del sábado, 15 de agosto. Para evitar dudas y sospechas de bromas, los referidos espectadores dan su dirección particular. La cosa se va concretando, pues ya no se trata de apartadas regiones de América o la India, sino de España y del mismo Madrid. Como quien dice, a la vuelta de la esquina...

COPENHAGUE. — Un Congreso de sabios ha aceptado como muy probable la existencia de la llamada serpiente mar, motivo de tantas discusiones veraniegas. El doctor Bruun dice no haber perdido la esperanza de pescarla... ¡Animo!

BUDAPEST. — Una indemnización de 500.000 dólares pide Robert Vogeles, financiero que ha estado detenido en una cárcel húngara durante 17 años. De ganar la demanda, dicha cantidad le sería abonada por la Compañía de Teléfonos y Telégrafos en que trabajaba cuando sobrevino su detención bajo la acusación de espionaje.

WASHINGTON. — A 14.000 metros puede elevarse el avión norteamericano «Escorpión», a una velocidad de mil kilómetros por hora y disparando sus ametralladoras automáticamente por radar.

Hilare Belloc ha muerto

Con estas mismas palabras encabezábamos la ficha con que en nuestro pasado número de agosto-septiembre informábamos a nuestros lectores de su deceso. Hilare Belloc ha muerto, y por su muerte están de luto los católicos ingleses, las letras británicas y la Iglesia entera. Ha desaparecido con él una figura señera de las letras católicas inglesas que se había hecho ya tradicional.

Belloc ha fallecido en una clínica de Gifford, víctima de las quemaduras que se produjo en su casa de King's Land, Sussex, al caer sobre el fuego de la chimenea.

De todas formas ya poco se podía esperar de su avanzada edad. Puede decirse que apenas era ya más que un recuerdo, pero eso sí, un recuerdo digno de las más cariñosas atenciones. Sus 82 años (ha muerto once días antes de cumplir sus 83) no le permitían ninguna actividad literaria. Había sufrido mucho y sus años pesaban en realidad más sobre sus hombros de lo que hubiera podido temerse de su decaimiento.

En la primera guerra mundial perdió a su hijo Luis; a Pedro su otro hijo varón en la segunda. Se vio privado de su mujer el año 1914. Había recorrido a pie los EE. Unidos por ella el año 1896!

Belloc ya no hacía más que orar y meditar al amparo de los mimosos cuidados de sus tres hijas. Empedernido sentimental, por más que no lo pareciera, rechazó siempre la luz eléctrica, el teléfono y la radio. Sus últimos

años han sido una constante añoranza del poeta Shelley, a quien perteneció en tiempos la casa que Belloc habitaba.

Belloc amó siempre la paz y pretendió y logró que fuera ella su postrera compañera.

Gigante de cuerpo lo fué también de alma. Hasta en esto se pareció a Chesterton, su entrañable amigo. Con él y Dawson ha llenado Belloc toda una época literaria no sólo británica sino hasta europea.

Para inglés era demasiado universalista. Soñó siempre insaciablemente con la unidad de Europa, porque veía en ella el más seguro modo de salvar la civilización cristiana. Salvar lo que se pudiera salvar de la cristiandad, fué su única obsesión. Acaso esto explica suficientemente su sorprendente comprensión por las cosas de España, aun por las mismas que para otros ingleses constituían una insuperable piedra de escándalo. «Es ya demasiado tarde — escribía, por ejemplo, en 1940, abordando valientemente la postura inglesa frente a nosotros — para preocuparse de antiguas rivalidades y para admitir como axiomas los postulados de otros períodos; una España débil es ventajosa para nuestro país ni algo, que deba aceptarse como una característica inevitable de la Europa moderna».

Acaso se nos objete que Belloc no era inglés. Y no lo era, ciertamente, en el estricto sentido de la acepción. Había nacido en las

Esquina de la CIUDAD

Parece ser que la «cabeza de moro» de la calle Jovellanos, va a quedar nuevamente velada por las modificaciones que se hacen en dicha fachada. Es una lástima. Lo nuevo arrinconará a lo viejo y de los viejos nadie se acuerda. ¡Son tan niños! Con la gran iluminación instalada en dicha calle cobre aquella cara negra el aspecto de todo un emblema local, y tal vez la futura generación, un motivo para estudiar la historia anecdótica de la ciudad... algún día la desenterrarán y entonces crearán en un hallazgo prehistórico. Como si fuera una ánfora romana.

El aprecio general captado por el que fué hasta hace poco Gobernador Civil de nuestra provincia, Excmo. Sr. D. Alejandro Rodríguez de Valcárcel, quedó patente uno de estos pasados días a su regreso de Madrid, al serle tributada, por varios cientos de personas que acudieron a recibirle en el aeropuerto, cariñoso y cordial salva de aplausos al descender del avión. Su gestión al frente del Gobierno Civil ha sido calurosamente elogiada y sentida la separación. Que Dios le premie sus desvelos por nuestra isla y, agradecidos a su gestión consignamos la satisfacción que nos produce el que sea huésped de Mallorca.

Si no fuera por lo que se habló, se dijo y tradujo del problema que planteaba la subida del precio de la leche, poco podría decirse de lo que pasó esa semana en Palma. Naturalmente el fútbol y lo que va de Liga han dado tema, el de que la cosa va mal. Pero todo se arreglará y si no se arregla pensemos en un deporte menos caro para solaz de todos y en plan verdaderamente deportivo. Jugar por jugar.

CEPHAS

cercanías de París de un abogado francés y de una sufragista inglesa. Pero aunque hizo el servicio militar en el ejército francés su mentalidad, merced a su entera formación inglesa, es profundamente isleña aunque matizada de retoques franceses. Le su cede lo que al gran Guardian, en quien se conjugan con maravillosa fecundidad caracteres tan aparentemente opuestos como la profundidad germana y la saltarina alegría del italiano. No hace falta adentrarse mucho las interioridades de Belloc para percibirse de que su pensamiento lleva un marcado sello oxfordiano. En el Balliol College de Oxford estudió la Historia y en el Orator School del Cardenal Newman se empapó de formación católica.

En 1902 o sea a sus 32 años célebre ya en la literatura inglesa como ensayista, historiador, novelista y crítico, se decidió por adoptar la nacionalidad inglesa. Se sentía ya más inglés que francés. En inglés iba escribiendo sus obras, una o dos por año hasta llegar a llenar con sus títulos 31 columnas del catálogo de la Biblioteca Nacional de Londres.

Sus aficiones literarias no le impidieron asomarse a la política. De 1906 a 1910 fué diputado de los Comunes. Primero como liberal, y como independiente después. Pero su experiencia política le fué amarga. Se percató de que la libertad intelectual es incompatible con las exigencias de un partido. Y Belloc era, y lo sería hasta su muerte, irreductiblemente independiente.

Como buen inglés era bastante paradójico: viajero insaciable de Europa y Oriente Medio (guastaba de recorrer a pie las regiones que historiaba), amó con apasionado delirio a los niños a los que dedicó verdaderas joyas literarias.

Como novelista le es superior Chesterton y también Baring, otro de sus calurosos amigos; pero en cambio, no tiene rival como biógrafo y como divulgador de la historia. Para estos inenables intereses se aunaron en él la flemia inglesa y el fino sabor literario francés.

De espíritu más lógico que intuitivo, más religioso que romántico, fiel siempre a las mismas ideas no se dejó influenciar apenas por nadie.

Los críticos ingleses le han culpado de haberse valido de lupa francesa para analizar los temas ingleses. Y nada más inexacto. Hilare es tan poco francés como inglés, a pesar de ser ambas

cosas. Belloc es, sobre todo, continental. Y desde ese punto de vista estudia él todos los problemas de la Historia. Buscaba crear o mejor restaurar la que sus estudios le habían descubierto como gran fuerza creadora de la civilización. Europa le arrebatada. Era un enamorado de su unidad. Tal vez influenciado por los reiterados intentos que en la pasada historia europea se habían hecho de unión contra el musulmán. Belloc fué el historiador de las Cruzadas. Otro de los temas más de su agrado fué la Revolución francesa. Tuvo por ella un destacado interés. Escribió la biografía de «Robespierre», de «Danton» y de «María Antonieta».

Tal vez no falte quien tenga a Belloc por excesivamente cerebral. Ciertamente su tendencia es doctrinal. Su vida estuvo gobernada por unas cuantas ideas madres, pero no por eso fué estrecho de espíritu como podía temerse. Aunque a ratos pareciera duro en sus apreciaciones, nunca dejó de ser cordalmente humano y muy humano. Era demasiado poeta para no serlo. Su poesía ha pasado brillantemente a las Antologías inglesas con estrofas tan delicadamente evocadas como las de «El país del Sur» o con cánticas como las escritas en defensa de Chesterton. Ella ilumina hasta su abundante prosa con luces de humanismo que no es posible liber en rígidos silogismos, porque es cosecha exclusiva de una experiencia interna de la vida.

Sorprende la extraña diversidad de temas tocados por Belloc. Pero aún más la inalterable unidad que predomina en ella. Nadie duda que esta desacomodada cualidad era debida al talento de Belloc.

Pero tenía gran parte en esta su unidad el espíritu su catolicismo, porque siempre escribió en católico.

De él puede decirse lo que él dijo de Chesterton, con ocasión de la muerte del gran novelista: «Su gran mérito fué haber acercado Inglaterra a la Iglesia».

Belloc es un inimitable ejemplar porque había reupido voluntariamente a todas las ilusiones.

Es sorprendente la piedad de Belloc. Si como hemos dicho muchas veces, la espiritualidad seglar ha de distinguirse de las demás por la mejor manera de valerse sobrenaturalmente de las criaturas que los ha dispuesto para nosotros, Belloc fué un seglar ejemplar admirable. Porque supo

Pasa a la página 3.